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O C H O   C O L U M N A S  /  P R I M E R A S   PLANAS 

 
“Miles, sin salida” 

 
“Dejarán 29 mdp de adeudo tras despido masivo en Huehuetla” 

 
“Damnificados por Earl reciben apoyo” 

 
“Continua censo de damnificados” 

 
“En albergues, 25 familias afectadas” 

 
“¡Amenaza delincuencia!” 

 
“Advierte la SEPH, cuotas escolares no son obligatorias” 

 
“Promueve UAEH retiro voluntario” 

 
“Apuesta Olvera por impulso a juventud” 

 
“SAT prepara operación contra transnacionales” 

 
“Engaña Chihuahua con endeudamiento” 

 “Alza en robos ahuyenta a aseguradoras” 

 
“Trabajadores deben aportar más para su pensión: SHCP” 

I N S T I T U C I O N A L 
La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 

Arriba-Augusto Hernández Abogado: El presidente de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del 
IEEH, aparece como uno de los perfiles que informa con puntualidad de los trabajos desarrollados según el 

calendario electoral y en ese sentido permite conocer más a fondo sobre las labores que competen a los implicados. 
Hernández Abogado es una de las personalidades que desde el instituto no tiene una tarea fácil.  

 
(Redacción, página 02) 

Crónica-Urgente mejorar en capacitación: Optimizar la capacitación para funcionarios de mesas directivas es 

un reto para futuros comicios, de acuerdo con el consejero del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Uriel Lugo Huerta, 
existen aspectos a mejorar para evitar nulidad de casillas, como ocurrió en la contienda de gobernador, que debido 

a irregularidades en llenado de actas invalidó la votación en 262 urnas. De las sentencias que emitió el Tribunal 
Electoral del Estado (TEEH), específicamente sobre análisis de juicios de inconformidad contra el proceso de 

gobernador, los magistrados determinaron que la mala capacitación de funcionarios provocó que 7. 19 por ciento 

de casillas instaladas el 5 de junio tuvieran anomalías, principalmente en conteos de boletas o diferencias en 
listados nominales. El adiestramiento a ciudadanos que laboraron en mesas directivas fue facultad del Instituto 

Nacional Electoral (INE), aunque el IEEH coadyuvó durante la jornada, principalmente en entrega de paquetería 
ante los Consejos Municipales y Distritales. "El binomio de colaboración entre INE e IEEH ha funcionado en algunas 

actividades, sí creo que el acompañamiento fue bueno, pero la capacitación debe reforzarse en el sentido del 
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llenado de papeles, reducir formatos y claro que influyó que celebraron tres elecciones en una misma jornada, esto 

pudo generar cierta confusión". Consideró aspectos a mejorar; por ejemplo, aminorar papelería que utilizan para la 

jornada comicial y focalizar el adiestramiento dirigido a ciudadanos. "El INE ha organizado bien elecciones 
federales, pero las circunstancias en las locales cambian un poco, creo que el área de capacitación y organización a 

nivel federal como local debemos de generar estrategias, nuevas tendencias en cuanto a la documentación y 
reforzarlo con los ciudadanos, la idea es que en un futuro no tengan tantas complicaciones en la propia casilla". 

(Rosa Gabriela Porter, página 05) 

Uno más Uno-Darán continuidad a iniciativas del PAN: El diputado local electo por el VI distrito, Santiago 
Hernández Cerón, señaló que la idea de la próxima bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso del 

Estado de Hidalgo, será confirmar el trabajo de los legisladores salientes del blanquiazul que hicieron una gran 
labor y con eso comenzar a marcar la diferencia entre las demás fracciones parlamentarias. Al tiempo de mencionar 

que se dará la continuidad que se merecen las propuestas que hayan hecho los legisladores del blanquiazul en lo 

que se refiere a iniciativas presentadas que se encuentren trabadas en comisiones, Hernández Cerón, resaltó que la 
bancada que entrará en funciones para la LXIII Legislatura local, retomará el trabajo tanto de Juan Carlos Robles 

Acosta y Guillermo Galland, que cumplieron con sus funciones parlamentarias de forma por demás aceptable. El 
diputado electo que ganó el VI distrito local con cabecera en Huichapan, adelantó que la fracción panista que se 

apresta a tomar funciones desde el 5 de septiembre próximo marcará diferencia desde el primer día de trabajo 

legislativo, ya que con un trabajo serio y responsable por parte de cada legislador de Acción Nacional cumplirán las 
expectativas que esperan sus representados en Hidalgo. Asimismo, el futuro legislador pidió a sus compañeros de 

Acción Nacional que lo acompañarán en las curules del Congreso local, que sean una fracción unida que haga un 
trabajo profundo y profesional que siempre sea en beneficio de la sociedad hidalguense. Santiago Hernández, quien 

participó en una reunión con sus próximos compañeros de fracción, insistió que los diputados del PAN serán una 
bancada propositiva y que deje huella en la LXIII Legislatura local que iniciará el próximo 5 de septiembre. Por 

otra parte, de confirmarse la anulación de la elección en Omitlán de Juárez, el consejo general del 

Instituto Estatal Electoral (IEE) Hidalgo deberá solicitar a la Secretaría de Finanzas estatal ampliar el 
presupuesto. Una elección extraordinaria complicaría las finanzas estatales; no obstante, el IEE tiene 

que dar cumplimiento a una determinación judicial, señaló el presidente de la Comisión Permanente 
de Prerrogativas y Partidos Políticos en el IEE de Hidalgo, Augusto Hernández Abogado. "Tendremos 

que hacer las gestiones conducentes, pero en todo caso garantizar la solvencia le correspondería al 

Congreso", anticipó Hernández. "Correspondería hacer el cálculo, la proyección financiera, turnarla al 
consejo general para el ajuste presupuestal que debería aprobar el propio consejo general que 

después debería solicitarlo al Congreso Local y al área de finanzas del gobernador del estado, 
“subrayó”. (Redacción, página 03) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Crónica-Demanda sol azteca propuesta ante riesgo: Solicitó el presidente de la mesa directiva del Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Ángel Ávila Romero, una propuesta seria 

del gobernador electo, Omar Fayad, para aplicar seguridad a alcaldes electos. Consideró que debe evitarse que 

sean presionados por delincuencia organizada, sobre todo en zonas donde cruzan ductos de Pemex y donde se 
registra robo de combustibles en Hidalgo. Expuso que el próximo 5 de septiembre iniciarán sus gestiones los 

alcaldes electos, diputados locales y el gobernador, pero los últimos acontecimientos registrados a escala nacional 
representan el eslabón más débil. “Para el PRD es una preocupación constante este tema, ya que actualmente no 

se percibe en el gobierno electo de Omar Fayad una propuesta de coordinación en materia de seguridad”. Añadió 

que los delincuentes presionan de diversas formas a los ediles, como mediante imposición en muchas ocasiones de 
los directores de Seguridad Pública Municipal y otros rubros. Por tanto, es importante que se conforme una mesa 

de diálogo para diseñar una estrategia de colaboración en temas de la agenda social, política pública y seguridad. 
(Alberto Quintana, página 08) 

El Independiente-Exige PRD Hidalgo seguridad para sus alcaldes electos: (Víctor Valera, página 03) 

Capital Hidalgo-PRD busca dialogo con nuevo gobierno: (Verónica Ángeles, página 06) 
Plaza Juárez-Piden seguridad para los presidentes municipales: (Raúl Pérez, página 5A) 

Síntesis-Preocupa al PRD la seguridad de alcaldes electos: (Jaime Arenalde, página 04) 
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Uno más Uno-Delincuencia, amenaza para nuevos alcaldes: (Joel Sánchez, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Criterio-Faltan 19 juicios de revisión: El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), a través 

de las salas Superior y Regional de Toluca, tiene por resolver 19 juicios de revisión constitucional de las elecciones 

municipales y de gobernador en Hidalgo. A 26 días de que las nuevas autoridades en el estado asuman los cargos 
de elección popular, la Sala Regional Toluca del máximo órgano de justicia electoral en México tiene 18 

impugnaciones por resolver. Entre ellas destaca la anulación de la votación municipal de Omitlán de Juárez, 
consumada el 11 de julio de este año por el Tribunal Electoral de Hidalgo (TEEH), luego que el excandidato del 

PVEM y ganador de la elección por mayoría de votos, José Luis Ordaz Ríos, participara en una cabalgata de índole 

religiosa que violentó el artículo 130 de la Constitución que separa el Estado de la Iglesia. Mientras, la Sala Superior 
del TEPJF analiza la impugnación promovida por el PAN en el estado, a la sentencia emitida por el TEEH que avala 

los resultados en la elección de gobernador de Hidalgo que ratifica como ganador al priísta Omar Fayad Meneses. 
Según los estrados electrónicos del TEPJF, fueron recibidos 37 juicios de revisión para controvertir sentencias que, 

en su mayoría, declaran la validez de las elecciones municipales. Los municipios que ya fueron resueltos son: 
Eloxochitlán, Metztitlán, San Agustín Tlaxiaca, Huazalingo, Atlapexco, Huehuetla, Jacala de Ledezma, Acatlán, 

Zimapán, Juárez y otros siete municipios. (Antonio Alcaraz, página 09) 

Crónica-Atención a criterios: (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Invalidadas más de 230 mil credenciales en este estado: Incrementó la cifra de credenciales para 

votar que dieron de baja por duplicidad de datos y defunción de titulares; según la última actualización del 
estadístico del Instituto Nacional Electoral (INE), en Hidalgo superan 230 mil micas que ya no forman parte del 

padrón electoral por similitud en nombres, domicilios, así como suspensión de derechos político-electorales. El 

pasado 4 de septiembre de 2015 la entidad registró 143 mil 937 micas retiradas por defunción y suspensión de 
derechos, mientras que 46 mil 454 presentaron duplicidades, destacaron los distritos Tulancingo y Pachuca, donde 

registraron cifras más llamativas. Al actualizar datos al 5 de agosto, la cifra de bajas por duplicados subió a 53 mil 
236 trámites, en la jurisdicción de Tulancingo detectaron 9 mil 579 micas con este comportamiento atípico, 

mientras que en las jurisdicciones de Pachuca, Tepeapulco y Huejutla, en cada una superan las 8 mil credenciales 

anuladas. Respecto a la distribución de bajas por fallecimiento del ciudadano, 155 mil 716 perdieron vigencia, 
destacan los distritos de Huejutla con 21 mil 204, Ixmiquilpan data 25 mil 192, Actopan más de 24 mil y Tula de 

Allende supera las 23 mil credenciales. Mientras que por suspensión de derechos un total de 23 mil 737 micas de 
ciudadanos hidalguenses están fuera del estadístico, Tula de Allende y Pachuca son las regiones con mayor índice, 

4 mil 393 y 5 mil 256, respectivamente. De acuerdo con las cifras obtenidas del portal web, del año 1993 al 2014, 
81 mil 144 hidalguenses cancelaron sus trámites para emitir sus credenciales para votar. (Gabriela Porter, 

página 05) 

C O N G R E S O 
Criterio-Sesión extraordinaria para recibir informe de Olvera: La diputación permanente del Congreso del 
estado aprobó por unanimidad que se lleve a cabo un periodo extraordinario de sesiones para la presentación del 

sexto informe de gobierno de Francisco Olvera Ruiz. En este, que será el noveno periodo extraordinario durante la 
LXII Legislatura e iniciará el lunes 15 de agosto, Miguel Ángel Romero Olivares presidirá la mesa directiva. El 

pasado 28 de julio, los diputados locales aprobaron por unanimidad la propuesta del jefe del Ejecutivo estatal para 

modificar la fecha en la que rendirá el último informe del estado que guardan los diversos ramos de la 
administración pública de Hidalgo, del 11 al 15 de agosto, a las 11: 00 horas. Como vicepresidenta de la mesa 

directiva fungirá María del Carmen Rocío Tello Zamorano; como secretarios propietarios, Juan Carlos Robles Acosta 
y Luciano Cornejo Barrera, y como secretarios suplentes, Dora Luz Castelán Neri y Rosalío Santana Velázquez. En 

los asuntos generales, el priísta Ramiro Mendoza Cano solicitó que se exhorte a los 84 presidentes municipales en 
funciones para que incluyan dentro de los documentos de entrega – recepción información que permita dar 

continuidad a proyectos de relevancia social durante las futuras administraciones municipales. Posteriormente, la 

presidenta de la Comisión de Equidad de Género, Imelda Cuellar Cano, dio lectura al asunto Pueblos y comunidades 
indígenas en desventaja, mediante el cual pidió que se exhorte a la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo 

(PGJEH) y al Centro Estatal de Lenguas y Culturas Indígenas (CELCI) para que realicen un programa de 
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capacitación sobre el Nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio, con la finalidad de cubrir las necesidades de 

profesionalización de peritos, intérpretes y abogados. (Axel Chávez, página 05) 

Milenio-Quedo definida la mesa directiva que recibirá el informe: (Janet Barragán, página 09) 
Crónica-Aprueba la Legislatura un periodo por informe: (Jocelyn Andrade, página 03) 

El Independiente-Eligen mesa directiva que recibirá sexto Informe de Gobierno: (Manuel Martínez, 
página 04) 

El Sol de Hidalgo-Congreso se alista para sexto informe: (Redacción, Ojo: Política) 

Uno más Uno-Periodo extraordinario rumbo al sexto informe: (Redacción, página 04) 

Criterio-Defiende Ernesto Gil Elorduy “productividad” del congreso: El presidente de la Junta de Gobierno 

del Congreso del estado, Ernesto Gil Elorduy, consideró que la “productividad” de esta Legislatura, que opera a 
través de la diputación permanente tras el término de su último periodo ordinario de sesiones, no debe medirse 

únicamente por el número de iniciativas presentadas ni aprobadas, sino que tiene “muchos matices”, como “la 

conducta y actitud” que mostraron sus integrantes. Además, afirmó que las siete acciones de inconstitucionalidad 
que se promovieron contra reformas enviadas por el Ejecutivo –y aprobadas por los diputados–, por contravenir a 

la ley, son “cosas que pasan en todos los Congresos, que no quiere decir que haya habido un mal desempeño”. De 
la misma forma, negó que hayan tenido una postura acrítica y no de contrapeso al gobierno estatal. “La 

productividad tiene muchos matices. La productividad no es solamente la presentación de iniciativas, esa es una 

actividad que llevan a cabo las diputadas y los diputados. La productividad tampoco tiene que ver en cuántas 
(iniciativas) se aprobaron, y cuánto no. “La productividad tiene que ver, eso sí, con todo lo que se discute al interior 

del Congreso, entre los grupos parlamentarios, entre los grupos de trabajo, y en la actividad permanente y 
constante que se tuvo en el Congreso”, opinó. El priísta argumentó que no hubo “ninguna sesión” en la que hubiera 

problema de quorum para poder sesionar, ni evento lamentable, de manera que la productividad también tiene que 
ver con la conducta y actitud que tuvieron los diputados, consideró. Sin embargo, se presentó la ausencia de diez 

legisladores que solicitaron licencia con el objetivo de lograr candidaturas de los partidos Revolucionario 

Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM) en el proceso electoral 2016. Criterio ha solicitado al 
Congreso un informe sobre las actividades de esta legislatura, sin obtener respuesta. A través de la Ley de 

Transparencia buscó el desagregado de iniciativas, pero tampoco fue proporcionado. (Axel Chávez, página 05) 
Milenio-Destacan relación cordial entre Olvera y Congreso: (Janet Barragán, página 08) 

El Independiente-Solicitudes de licencia y actos de inconstitucionalidad, comunes en congresos: 

Elorduy: (Manuel Martínez, página 04) 
Plaza Juárez-Tuvimos una legislatura bastante productiva: Gil Elorduy: (Raúl Pérez, página 5A) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Presenta Olvera su agenda juvenil: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz encabezó la entrega y 
presentación de la Agenda Estatal de la Juventud de Hidalgo, documento que contempla estrategias de atención de 

la administración para este sector joven del estado. Acompañado de José Manuel Romero Coello, director general 
del Instituto Mexicano de la Juventud (Imjuve), y de Ariel Hoekman, representante del Fondo de Población de las 

Naciones Unidas en México, el mandatario estatal dio a conocer que el documento se elaboró a partir de consultas 

que se realizaron entre los jóvenes de la entidad. Esto, dijo, permitió diseñar una agenda que hace frente a la 
discriminación, además de promover la igualdad y equidad entre mujeres y hombres. Añadió que el documento 

considera, además, actividades que permitirán a las instituciones del estado atender las necesidades de la juventud. 
“Entregamos una agenda que engloba, de manera estructurada, aquellas actividades que deben hacer, tanto las 

instancias públicas como los propios jóvenes, para fortalecer su presente, agenda que fue elaborada a través de 

una serie de consultas”, abundó Olvera. Durante la conmemoración, se entregaron cheques a los ganadores del 
Recurso Estatal de Participación Juvenil 2016; además se instaló y tomó protesta a los integrantes del Consejo 

Consultivo de la Juventud. Este consejo se constituye por 17 mujeres y hombres. Este ente, explicó Olvera Ruiz, 
tendrá en observancia la aplicación debida de la agenda. Por su parte, el director del Instituto Hidalguense de la 

Juventud (IHJ), Guillermo Peredo, destacó que, durante la actual administración estatal, la entidad fue sede de tres 

encuentros nacionales enfocados a la juventud. Las actividades que se desarrollaron son el encuentro nacional 
Carta a mis padres, que se efectuó en 2012; la Consulta Nacional para la Construcción del Programa Nacional de la 

Juventud, en 2013, y en 2014 se llevó a cabo el encuentro Metsi. Finalmente, el director del Imjuve, José Manuel 
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Romero Coello, destacó que la entidad “es uno de los estados que más apoya a la juventud”. (Emmanuel Rincón, 

página 04) 

Crónica-Establece gobierno estatal plataforma para la juventud: (Jocelyn Andrade, página 03) 
Capital Hidalgo-Entregan cheques a jóvenes ganadores: (Sergio Juárez, página 04) 

El Sol de Hidalgo- “Son el motor de transformación”: (José Luis Rico, página 14A) 
Síntesis-Presentan agenda de la juventud: (Edgar Chávez, página 03) 

Uno más Uno-Estado, pionero en presentar agenda a favor de juventud: (Redacción, página 07) 

Criterio-Siguen 25 familias en albergues, por lluvias: El mandatario estatal José Francisco Olvera Ruiz dio a 
conocer que, tras el temporal que impactó Hidalgo, al menos 25 familias permanecen en albergues, mientras, que 

otras se alojaron en casas de parientes. Esto, expuso, luego de que se reportaron al menos 10 viviendas destruidas 
y otras 20 presentan daños, a causa de los deslaves que se registraron en diversos puntos del estado, producto del 

reblandecimiento de la tierra que provocan las lluvias. Olvera Ruiz añadió que, además, registraron daños en 

caminos y carreteras a consecuencia de derrumbes que se presentaron el martes pasado; entre ellos, el reportado 
en la carretera México-Huejutla. En este caso, precisó el gobernador, “el tema lo está atendiendo la Secretaría de 

Comunicaciones y Transportes (SCT), pero las afectaciones son menores”. Por su parte, la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua) informó que para la Mesa Central se prevé cielo medio nublado, con 60 por ciento de probabilidad 

de intervalos de chubascos con tormentas fuertes en regiones de Puebla, Guanajuato y Morelos, lluvias con 

intervalos de chubascos en Querétaro, Hidalgo, y Tlaxcala. Además de bancos de niebla matutinos, temperaturas 
templadas durante el día y viento de dirección variable del este y el sureste de 15 a 30 kilómetros por hora con 

rachas en zonas de tormenta. Asimismo, el promedio de las presas a su cargo es de 80. 95 por ciento de su 
capacidad: Endhó 101 por ciento, Taxhimay 93. 6, Requena 91. 3, Rojo Gómez 86. 2 y Vicente Aguirre 32. 7 por 

ciento, sin que representen riesgo a la población. (Emmanuel Rincón, página 04) 
Milenio-Censo arrojará número de damnificados por Earl: (Alejandro Reyes, página 07) 

El Independiente-Más de 25 familias en albergues por lluvias: gobernador (Sonia Rueda, página 02) 

Plaza Juárez-Continúan censo de damnificados: (Raúl Pérez, página 3A) 
Síntesis-En albergues, 25 familias afectadas: (Edgar Chávez, página 03) 

El Independiente-Desacredita Olvera a encuesta sobre su gobierno: De acuerdo con la encuesta ¿Cómo 
votaron en Hidalgo?, elaborada por Consulta Mitofski, 50. 9 por ciento de las y los hidalguenses desaprueba la 

administración de Francisco Olvera Ruiz, al respecto el gobernador dijo que no es la percepción que él tiene. Solo 

43. 2 por ciento de la población hidalguense encuestada aprueba el gobierno del actual mandatario de Hidalgo. La 
encuesta aborda los resultados de la contienda a gobernador de las pasadas elecciones y en un apartado menciona 

también que para las y los ciudadanos las problemáticas a las que piden mayor atención del gobierno son 
economía, inseguridad y corrupción. Al respecto el gobernador del estado dijo que duda de la metodología de la 

encuesta ya que desde el inicio de la administración existieron problemas con los criterios de evaluación. En la 

página de Consulta Mitofsky, en la liga de elecciones de México, se detalla que la encuesta fue realizada el 5 de 
junio, es decir, el día de la elección del Poder Ejecutivo y Legislativo local, así como los 84 ayuntamientos. Dicha 

encuesta fue en 100 secciones electorales designadas de manera aleatoria, las y los encuestados fueron abordados 
al salir de la casilla; las encuestas efectivas fueron 3 mil 671. En diferentes sectores la empresa mide: hábitos, 

opiniones, evaluación de instituciones, actividades, expectativas, condiciones de vida, costumbres, satisfacción del 

cliente, comportamiento personal o empresarial, entre otros aspectos. Entre sus mediciones están estudios de 
opinión sobre: medición de hábitos, actitudes y opiniones, diagnóstico y demanda de servicios públicos, estudios de 

imagen institucional/autoridades, estudios de imagen personal y productos, diagnóstico de temas sociales y 
evaluación de gobierno. (Sonia Rueda, página 03) 

Síntesis-Desestima FOR a encuestadora: (Edgar Chávez, página 03) 
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P L A N O   M U N I C I P A L 
Capital Hidalgo-Puente atirantado contará con luces LED: El puente atirantado que unirá al Parque del 

Maestro con el de la Familia contará con iluminación de luz led, así como con rampas para el traslado de un parque 

a otro; es un diseño moderno que proyecta curvas que asimilan el viento pachuqueño. El alcalde capitalino, Eleazar 
García, explicó que dicho puente es proyectado para dar movilidad e innovación a Pachuca, un puente que estará 

listo a finales de este mes. Precisó que el diseño está hecho para que sea apreciado por todo el que transite por la 
avenida Juárez. El presidente municipal aclaró que llamarle “puente atirantado” es sólo por el cableado, pero que 

no significa que sea propiamente lo que lo sostiene; al contrario, es sostenido por una estructura que está diseñada 

estratégicamente para soportar todo el peso. “No es que los tirantes soporten toda la estructura curva, pero es 
parte del diseño, le da modernidad”. Respecto a la inversión, aclaró que el puente forma parte de la segunda etapa, 

la sala de conciertos de la Filarmónica de Pachuca, en los que invirtieron más de 12 millones de pesos. (Yina 
Bautista, página 04) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 
 

¿Y los atlas de riesgos? 

 
Con la temporada de lluvias en Hidalgo cada año ocurre lo mismo. Viviendas afectadas, derrumbes carreteros y en 

comunidades, gente que resulta damnificada y que aunque se le brinde todo el apoyo de manera inmediata no deja 
de ser un problema que persiste en las regiones más vulnerables del estado. El gran problema de la dispersión 

poblacional que por décadas ha afectado a la entidad es lo que provocó la proliferación de asentamientos humanos 

en zonas de riesgos, en áreas naturales y en tierra de difícil acceso y comunicación. Si a eso le agregamos que los 
municipios no han puesto la debida atención en el tema de Protección Civil, en la regulación y ordenamiento del 

crecimiento demográfico, en la planeación de las obras públicas, la situación se agrava. En la actualidad solo el 40 
por ciento de los municipios de Hidalgo cuentan con una herramienta preventiva o documento oficial que obligue a 

ciudadanos, representantes, empresarios y demás, a seguir los lineamientos para evitar catástrofes ante fenómenos 
naturales. Si repasamos el archivo de incidencias por meteoros climatológicos, vemos el siguiente historial: el 

huracán "Diana" ocurrido en 1990 afectó a 35 municipios de la entidad; la depresión tropical número 11 en 1999, 

afectó severamente el municipio de Tulancingo. Entre agosto y septiembre del 2007, los remanentes de las 
depresiones tropicales "Dean" y "Lorenzo", afectaron 60 municipios en prácticamente todas las regiones 

hidalguenses. En septiembre de 2013, el huracán "Ingrid" dejó en Hidalgo desbordes, derrumbes, deslaves y 
afectaciones en 31 municipios de la Sierra Alta y también la Sierra Gorda. Lo anterior, por citar algunos ejemplos, 

no deja de lado que cada que hay tormentas de gran magnitud se reportan damnificados como los que ocurrieron 

el fin de semana pasado con las lluvias provocadas por "Earl". Si bien no pasó a mayores como en entidades 
vecinas, sí dejó viviendas destruidas y familias que además de no tener más patrimonio ahora están en albergues a 

la espera de una reubicación. Desde el Congreso local, en la actual Legislatura que está por concluir, se pugnó por 
crear atlas de riesgos municipales; documentos que vuelvan necesario un diagnóstico de entorno ambiental, en 

donde las autoridades locales estén debidamente informadas y que se tenga la normatividad y la capacitación 
necesaria para dar cumplimiento a su responsabilidad. Incluso, se llamó a crear en cada ayuntamiento un Sistema 

Municipal de Protección Civil y hasta de aprobaron sanciones a funcionarios que omitan estar al día en este aspecto. 

De tres a seis años de prisión y multa de 700 a mil 400 Unidades de Medida y Actualización, así como la 
inhabilitación para desempeñar cualquier cargo, empleo o comisión hasta por nueve años, fueron los cambios 

aprobados por diputados locales de Hidalgo para todo servidor público que autorice o expida licencias, permisos, 
constancias o dictámenes de uso de suelo, viabilidad, construcción, fraccionamiento, urbanización, conjuntos 

urbanos o acciones urbanas sin observar el Atlas de Riesgos.  

 
(Eduardo González, página 06) 
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Capital Hidalgo-Por Sentido común… 

 

Alcaldes, entre fobias y filias de partidos  
En Acaxochitlán, municipio enclavado entre el Valle de Tulancingo y la puerta de entrada a la región Otomí-

Tepehua, estuvo Israel Félix Soto, coordinador del equipo de transición del gobernador electo, Omar Fayad. A este 
sitio, acudió junto al médico Luis Osorio Chong, para reconocer la situación de emergencia por la que atraviesan los 

habitantes de esa localidad, que sufrieron afectaciones en su patrimonio por el paso de las lluvias provocadas por 

Earl. En las comunidades afectadas, Félix Soto reconoció la pronta respuesta del gobierno que encabeza Francisco 
Olvera, para atender las situaciones de urgencia que se presentaron en la zona. Salvador Elguero Molina, secretario 

general de Gobierno, estuvo, al iniciar la semana, con 'agente del lugar y en ese sitio, las titulares de Salud y 
Desarrollo Social comprometieron atención inmediata. En las gráficas del recorrido por las zonas afectadas, detrás 

de Félix Soto y del médico Luis Osorio, se asoma el edil de Acaxochitlán, Erick Sosa, que de vez en vez, se aparece 

en ese municipio. Indolente a la condición prevaleciente en el lugar, el panista Sosa acompañó (pero distante), a las 
personas que acudieron al sitio para ofrecer apoyo: El panista Erick Sosa, del que se dice, creció su fortuna en los 

años que ha estado como alcalde, hizo lo posible por mantenerse al margen de la situación de emergencia, pese a 
que, una y otra vez, la gente del lugar externo sus quejas en tomo a la falta de interés del ayuntamiento por 

atender las situaciones de riesgo que en distintos momentos fueron notificadas a la alcaldía. Aunque 
lamentablemente, sí hubo una situación irreparable, en Acaxochitlán (municipio mayoritariamente habitado por 

población indígena) su gente ha tomado una serie de previsiones, como se habían acostumbrado "en la soledad" 

durante los años que duró la presente alcaldía, la de Sosa Campos, que está a tres semanas de concluir. Ojalá que 
los ediles entrantes tengan la "mínima" sensibilidad para atender a la población de los municipios que habrán de 

gobernar, más allá de fobias y filias de cualquier color, que dañan especialmente, a la gente que en las urnas les 
depositó la confianza.  

 

(Edmundo Mendoza, página 03) 

Crónica-Balcón Político… 

 
Los relevos 

Efectivamente los resultados electorales del pasado 5 de junio debieron traer consecuencias y de manera específica 

en el Partido Revolucionario Institucional (PRI), como para pensar en relevos en los cargos directivos, sobre todo de 
cara a las elecciones de 2018, en las que no se sabe si el “tricolor” mantendrá el poder presidencial. Para Alberto 

Meléndez Apodaca la contienda no fue fácil, pues cuando lo nombraron dirigente de ese partido en la entidad, 
prácticamente lo enviaron “a la guerra sin fusil”, pues la estrategia política y la radiografía en la entidad las traía el 

expresidente de ese partido, Ricardo Crespo Arroyo. Por un lado Crespo Arroyo no fue candidato a ningún cargo de 

elección popular y Alberto Meléndez fue sacado de la Secretaría de Planeación y Desarrollo Regional, para hacerse 
cargo de una contienda singular, pues por primera vez en la historia de Hidalgo los hidalguenses votaríamos, en 

una sola jornada, por gobernador, diputado y alcaldes. Hoy, luego de los resultados del 5 de junio, ya se evalúa la 
posibilidad, nada remota, de un relevo en la dirigencia estatal y, consecuentemente, en la municipal. Los nombres 

en este mar de rumores pueden ser los de Víctor Velasco, actual delegado de Sedatu, para la dirigencia estatal, y 
en la municipal de Pachuca, David Hernández Martínez. Habrá que esperar a que lo aquí expresado tomé forma o a 

que caiga en el mismo terreno de la especulación, para entonces decir, con humildad, que por enésima vez, nos 

equivocamos. Pero por lo pronto en ese rejuego de nombres y espacios, tanto Víctor Velazco como David 
Hernández encabezan las listas para suceder a los actuales dirigentes. Obviamente tendremos que esperar a que 

Omar Fayad Meneses tome el cargo de gobernador, para entonces entender respecto a quienes tienen la 
ascendencia con el gobernador Omar Fayad. Pero no hay que olvidar a los 84 ayuntamientos.  

 

(Carlos Camacho, página 03) 



 

8 de 18 
 

 

Crónica-En la Mira… 
 

Imposible no politizar 
Salvador Elguero les manifestó a los pobladores de Toxtla que no politizaran el tema de los deslaves y las 

afectaciones que ocasionaron los remanentes de la tormenta tropical "Earl" en esta localidad del municipio de 
Acaxochitlán; por supuesto que era imposible no hacerlo, aunque los vecinos le dijeron que sí, que no lo harían. 

Desde la misma llegada del secretario de Gobierno a San Miguel del Resgate, primer punto de encuentro entre las 

autoridades y la población afectada, el delegado de Toxtla, José Carmen Ponce Aparicio, le recriminó al alcalde 
panista, Erick Sosa Campos, su nula aparición por esta comunidad durante casi todo su mandato. Eso fue lo más 

terso, ya con la gente en pleno, en el centro del poblado, sin ponerse de acuerdo, porque es evidente que nadie 
quería sacar raja política de la tragedia, sino soltar su coraje, impotencia y dolor de ver su patrimonio reducido a 

nada y haber puesto en riesgo su integridad, porque el edil nunca mandó a avisarles de la tormenta, con todo y 

que él "debe tener tele o internet", como se lo dijo la señora que perdió su camioneta y casi a su hijo, que le cayó 
un refrigerador encima. En cada intervención fluían los reclamos hacia el alcalde panista; de hecho el edil fue 

mencionado en todas las intervenciones de los vecinos, y en ninguna para bien. En síntesis, no bajaba ni apoyaba 
al pueblo, no conocía sus necesidades y sólo se favorecían él y unos cuantos, algunos hasta con casas. De todo eso 

fue acusado. Muy lamentable que ahora que bajó sólo fue para ser evidenciado de su mal gobierno, en una 
circunstancia de la que nadie quiso aprovecharse. Todo fue muy natural, la gente vio en su figura sino al 

responsable de su desgracia, del fenómeno meteorológico, sí al hombre que nunca hizo nada por ellos, y que sólo 

estaba ahí por la presencia de autoridades de primer nivel del gobierno del estado. Sí le hicieron caso a Elguero, 
pero a medias, porque si bien nadie habló de partidos sí del hombre y su insensatez, que por más de cuatro años, 

literal, nunca miró para abajo. Nada para reclamarles a los vecinos de Toxtla. Erick Sosa Campos se convirtió en el 
blanco, porque nadie quiso fingir, fue un acto reflejo verlo ahí y relacionarlo con sus desgracias, no la de ahora 

nada más, las de 2012 a la fecha.  

 
(Francisco Paredes, página 04) 

Criterio-La Silla… 
 

MEDALLAS OLÍMPICAS: DE PORFIRIO DÍAZ, A FELIPE CALDERÓN 

Es un tema ocioso, lo reconozco, pero me surgió la duda luego de ver tanto lamento por la falta de triunfos 
mexicanos en lo que va de los Juegos Olímpicos Río 2016: ¿bajo cuál presidencia se han cosechado más medallas 

olímpicas?Un rápido cruce de datos entre Wikipedia y el sitio olimpicosmexicanos.com.mx me permitió conocer que 
el sexenio con más medallas fue el de Felipe Calderón, con once preseas nacionales en dos juegos olímpicos; 

mientras que bajo el régimen de Gustavo Díaz se cosecharon más medallas en una sola edición: la de México 1968, 

con 9 medallas aztecas. Hay que ser justos y señalar que hay sexenios en los que por calendario una presidencia 
cuenta con dos juegos olímpicos, y otros con uno solo. Además, los juegos de México 1968, por razones obvias, 

registraron una inusual cantidad de atletas nacionales si se les compara con juegos en el extranjero.  
Así las cosas, les presento la lista de los presidentes mexicanos en orden cronológico, el número de medallas 

conseguidas en su sexenio, los juegos y su año, y el número de medallas de cada uno: Porfirio Díaz / 1 medalla / 
París 1900 (1) ** Pascual Ortiz Rubio / 2 medallas / Los Ángeles 1932 (2) ** Lázaro Cárdenas / 3 medallas / Berlín 

1936 (3) ** Miguel Alemán / 6 medallas / Londres 1948 (5) y Helsinki 1952 (1) ** Adolfo Ruiz Cortines / 2 medallas 

/ Melbourne 1956 (2) ** Adolfo López Mateos / 2 medallas / Roma 1960 (1) y Tokio 1964 (1) ** Gustavo Díaz 
Ordaz / 9 medallas / México 1968 (9) ** Luis Echeverría / 3 medallas / Munich 1972 (1) y Montreal 1976 (2) **José 

López Portillo / 4 medallas / Moscú 1980 (4) ** Miguel de la Madrid / 8 medallas / Los Ángeles 1984 (6) y Seúl 
1988 (2) ** Carlos Salinas / 1 medalla / Barcelona 1992 (1) ** Ernesto Zedillo / 7 medallas / Atlanta 1996 (1) y 

Sidney (6) ** Vicente Fox / 4 medallas / Atenas 2004 (4) ** Felipe Calderón / 11 medallas / Beijing 2008 (4) y 

Londres 2012 (7).  
 

(Manuel Baeza, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

: Que el secretario de Turismo y Cultura de Hidalgo, Roberto Pedraza salió al paso de las cifras dadas a 
conocer por la Asociación de Hoteles y Moteles quienes señalaron en días pasados que la derrama por 

ocupación y estancia de visitantes era menor a la esperada y que las cifras oficiales no estaban siendo reales; ante 
ello, el profe Pedraza reveló que de 21 invitaciones al sector hotelero para exponer sus necesidades sólo han 

acudido a cuatro reuniones por lo que volvió a llamar a los empresarios a que se acerquen al gobierno.  

 
: Que los transportistas de la zona de Xocotitla se deslindaron de las acusaciones de automovilistas que circulan 

por la región en Huejutla, ya que hubo quien aseguró que tras reparar una zanja en el camino se dieron a la tarea 
de cobrarle cuota de 50 pesos a los usuarios. El propio líder de los transportistas en la región, Francisco Márquez 

Guevara, aseguró que ninguno de sus agremiados incurrió en tal ilícito y que si hubo quien se puso a levantar 

cuotas, fueron los propios habitantes de la localidad.  
 

: Que resurge un viejo conflicto entre comuneros y propietarios en la localidad de Dios Padre, en Ixmiquilpan, 
cuando el dueño de un lote de autos y empresario conocido en la región intentó iniciar trabajos de construcción en 

el predio, a lo que los comuneros respondieron con el bloqueo del terreno “acordonándolo” con automóviles e 
impidiendo la labor de la maquinaria pesada que se encontraba en el lugar. Este conflicto data de hace diez años y 

luego de algún tiempo en tensa calma, el problema parece reavivarse.  

 
: Que ya restan pocos días para el cambio de administración en los ayuntamientos y los policías de Huautla aún 

no obtienen respuesta por parte del presidente municipal, Felipe Juárez Ramírez, quien después de sus jornadas 
laborales les obligaba a trabajar como albañiles y edificar viviendas en la colonia 21 de Enero. Lo único que 

buscan los elementos de la corporación es que se les bonifique por las horas prestadas al servicio de la 

construcción, pero tras intentar acercarse al edil, solo reciben negativas.  
 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

"Se está haciendo un censo bien definido para saber cuántos damnificados hay; se están despejando los caminos; 
ayer (martes) tuvimos nuevos derrumbes en la carretera México-Huejutla, que los está atendiendo la SCT” 

José Francisco Olvera Ruiz  
GOBERNADOR DE HIDALGO, SOBRE DAÑOS EN LA ENTIDAD POR TORMENTA EARL 

 

"Han habido avances sustanciales que se han ido consolidando en el trabajo del poder Ejecutivo, primero una 
relación de gran respeto con el Congreso y es evidente, lo vimos todos desde el inicio de la Legislatura” 

Ernesto Gil Elorduy  
PRESIDENTE DE LA JUNTA DE GOBIERNO DEL CONGRESO LOCAL, SOBRE BALANCE DE SU GESTIÓN 

 
"Deben cumplir con el perfil profesional correspondiente, así como tener experiencia acorde al perfil del puesto a 

desempeñar y certificar sus habilidades y capacidades para el cargo” 

Ramiro Mendoza Cano  
DIPUTADO, SOBRE REQUERIMIENTOS DE PRESIDENTES MUNICIPALES ENTRANTES 

 
(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 
 

QUE el último informe de gobierno de Francisco Olvera Ruiz se llevará a cabo el 15 de agosto en las instalaciones 
de la Cámara de Diputados, al que se esperan 700 invitados, entre ellos el gobernador electo Omar Fayad Meneses 

y los exgobernadores Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación; Jesús Murillo Karam, Adolfo Lugo 
Verduzco, Manuel Ángel Núñez Soto y Otoniel Miranda. Al evento no está previsto invitar a gobernadores de 

estados vecinos. El informe se desarrollará acorde a las circunstancias que se viven en el país.  

 
QUE para el día 19 del presente mes de manera probable se llevará a cabo el informe de actividades de Guadalupe 

Romero de Olvera, presidenta del sistema DIF Hidalgo, el cual se realizará en la explanada Aniceto Ortega, en la 
capital del estado, tal y como ha sido en ocasiones anteriores.  

 

QUE mañana viernes estará de gira en la entidad el titular de la Semarnat, Rafael Pacchiano, en Tizayuca; junto al 
gobernador Francisco Olvera pondrá en marcha la planta de reciclaje y eliminación de desechos; en Pachuca, en la 

Ciudad del Conocimiento, supervisarán las edificaciones sustentables del conjunto educativo y de investigación, y 
concluirá con una visita al parque de convivencia infantil.  

 
QUE el secretario de Medio Ambiente estatal, Víctor Gómez Navarro, anda muy movido con la entrega-recepción de 

su oficina y poniendo orden en los verificentros, de los cuales ya funcionan 50 con la nueva norma, quedando 

pendientes solo 13 de ellos. Además, Gómez Navarro tiene importante comisión por la gira de su homólogo federal 
que mañana visitará el estado.  

 
QUE el personal que labora en la casa de “gestión” ciudadana del diputado federal por Pachuca Alfredo Bejos 

Nicolás no se distingue por su buen trato para con sus representados, quienes acuden para hacer alguna petición; 

por el contrario, son tratados con la punta del pie, y en casos hasta les niegan el acceso a sus lujosas oficinas. De 
esa manera poco o nada ayudan a su jefe, quien desde ahora ya se da a la tarea política de buscar la candidatura 

de su partido a senador de la República en la elección del 2018, ya que Bejos considera que se la deben por 
disciplinarse.  

 

QUE la regidora de Pachuca, Roxana Montealegre Salvador, ya encontró dónde va a chapulinear al ser bateada del 
PAN, para lo cual le dio por “constituirse” como “vocera” de la denominada Red Urbana, de la coordinará los 

trabajos en Hidalgo. Ahora sí que a colgarse de lo que se pueda para no naufragar el barco.  
 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 
 

Fayad se adelanta con víveres a un gobierno que ¿ya terminó, o nunca inició? 
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Como parte sustancial de los ejes del gobierno que encabeza Francisco Olvera se considera al sector juvenil, el cual 
debe gozar de políticas públicas integrales que le permitan el mejor desarrollo posible, aunado a una educación de 

calidad, así como planes y programas mediante los cuales se promuevan sus habilidades. Por ello el gobernador 
entrega una agenda y pone en marcha un nuevo consejo que posibilite el logro de dichos objetivos en Hidalgo.  

 

(Redacción, primera plana) 



 

11 de 18 
 

 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 
 

Arriba-Augusto Hernández Abogado: El presidente de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del 
IEEH, aparece como uno de los perfiles que informa con puntualidad de los trabajos desarrollados según el 

calendario electoral y en ese sentido permite conocer más a fondo sobre las labores que competen a los implicados. 
Hernández Abogado es una de las personalidades que desde el instituto no tiene una tarea fácil.  

 

Abajo-Hipólito Hernández: Uno de los temas que le fallaron al titular del Ejecutivo en Jaltocán fue el de las 
finanzas y es que en el ámbito de la entrega de documentación ante la ASEH apareció como uno de los municipios 

en donde debían subsanar todas las observaciones marcadas. Y aunque las condiciones no sean las óptimas, habrá 
que ver cómo le va con estos menesteres.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
APOYOS 

Inmediata fue la reacción por parte del gobernador electo, Omar Fayad, quien dio instrucciones 

necesarias a su equipo de trabajo para brindar respaldo a población afectada por el paso del ciclón 
“Earl” en territorio hidalguense. De tal suerte que el coordinador político del equipo de transición, 

Israel Félix Soto, acudió hasta comunidades de Acaxochitlán para llevar productos y enseres y 
reafirmar el compromiso de la administración entrante.  

 
DAÑOS 

Por cierto que las lluvias registradas durante las últimas semanas en el estado dejaron a su paso 

diversos daños, hoy más que nunca visibles, en el asfalto de la capital hidalguense. Son persistentes 
las molestias de conductores citadinos quienes por más maniobras que realizan en calles y bulevares 

caen en alguno que otro hoyo abierto por el flujo continuo del agua, lo que también pude ocasionar 
un accidente. Lo cierto es que las labores para tapar los baches tendrán que ser dobles y prontas al 

término de las presentes tormentas.  

 
FUSIÓN 

Confirmaron los grillitos que habrá en la gestión de Omar Fayad una fusión entre las Secretarías de 
Economía y la del Trabajo y Prevención Social estatales, con el fin de mejorar estos ámbitos y 

aminorar el tema de la burocracia local bajo una sola batuta.  

 
TAXIS 

Hay quejas por parte de algunos choferes de taxi relativas a la presencia de más vehículos en zonas 
como Pachuca, pues a pesar de los discursos oficiales es claro que siguen apareciendo nuevos 

vehículos, sólo basta leer las terminaciones de placas para saber que acaban de incorporarse al ya de 
por sí amplio parque que circula en el transporte público estatal. Sin embargo, el propio gobernador 

Francisco Olvera ya indicó que estos nuevos permisos son para quienes llevan ya muchos años 

trabajando de manera irregular y deben cumplir con la normativa.  
 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-SAT prepara operación contra transnacionales: Las multinacionales y rmas de gran renombre 

que incurren en manipulación de facturas en operaciones de comercio exterior o en otros ilícitos para reducir el 

pago de impuestos se van a enfrentar a la autoridad scal. A partir de 2017, el Servicio de Administración Tributaria 
(SAT) va a comenzar el intercambio de información nanciera y scal con más de 100 países y los primeros resultados 

se esperan obtener a mediados de 2018, dijo el titular de la dependencia, Aristóteles Núñez. Las primeras 
investigaciones del SAT revelan que transnacionales y multinacionales subfacturan y sobrefacturan en los ramos 

automotriz, textil, confección, alimentos y bebidas alcohólicas, además de otros abusos para eludir el pago de 

impuestos al sco. El jefe del SAT explicó, en entrevista con EL UNIVERSAL, que también se tienen casos en que las 
compañías se llevan los bienes intangibles, como son las marcas, de México a otros países, es decir, utilizan 

paraísos scales para evitar cumplir con sus obligaciones tributarias.  
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.eluniversal.com.mx/articulo/cartera/finanzas/2016/08/11/sat-prepara-operacion-contra-transnacionales  

La Jornada-Trabajadores deben aportar más para su pensión: SHCP: El gobierno federal ya analiza con 
diferentes sectores incrementar en un futuro no lejano el monto de las aportaciones al sistema de pensiones, lo 

cual forma parte de una de las recomendaciones planteadas por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 
Económicos (OCDE), reveló Luis Videgaray, titular de la Secretaría de Hacienda. Consideró que en la primera 

convención nacional de las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore), a celebrarse el 23 y 24 de agosto, se 
dará un paso importante al respecto. Los trabajadores mexicanos aportan 6. 5 por ciento de su salario para su 

pensión y desde el año pasado la OCDE propuso que el monto debe elevarse para que oscile entre 13 y 18 por 

ciento del salario. La aportación de 6. 5 por ciento es la más baja de todos los países de la OCDE, y de no subirse 
en la parte obligatoria o voluntaria se está induciendo a tener pensiones menos buenas de lo que quisiéramos, 

indicó Carlos Ramírez, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). (Susana 
González, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.jornada.unam.mx/2016/08/11/economia/021n1eco  

Excélsior-Alza en robos ahuyenta a aseguradoras: El incremento de los robos al autotransporte de carga y de 

unidades ha dejado a este sector sin conductores y sin servicios de aseguradoras, reveló el presidente nacional de 
la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga (Canacar), Rogelio Montemayor Morineau. “Ante la creciente 

actividad delictiva, aseguradoras ahora definen al autotransporte como un mercado de alto riesgo, por lo que han 

comenzado a retirarse”, dijo el dirigente. El robo a camiones de carga y de estos vehículos aumentó 73% en 2015 y 
40% en el primer semestre del año, expuso. Montemayor Morineau detalló que sólo en los primeros seis meses de 

2016 la Canacar ha registrado el robo de 663 unidades pesadas, de las cuales la mitad ha sido recuperada, con 
pérdidas que suman 663 millones de pesos. Además, dijo, el sector ya registra déficit de conductores, debido a que 

no están dispuestos a arriesgar su vida en los asaltos. Montemayor agregó que buscarán acercarse a integrantes 

del Congreso para que el robo al autotransporte sea tipificado como delito federal. (Jesús Guadarrama, primera 
plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  
www.excelsior.com.mx/nacional/2016/08/11/1110356  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cartera/finanzas/2016/08/11/sat-prepara-operacion-contra-transnacionales
http://www.jornada.unam.mx/2016/08/11/economia/021n1eco
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/08/11/1110356
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 

Los exabruptos del ex comisionado: Como si todo fuera miel sobre hojuelas para el gobierno de Peña Nieto, 
donde menos debió gestarse, otro problema saltó: El titular de la Comisión Nacional del Deporte, Alfredo Castillo, 

afirmó que la Federación Internacional de Natación conspiró para que los jueces despojaran del oro, plata o bronce 
a las clavadistas Paola Espinosa y Alejandra Orozco, y para que los focos del centro olímpico 

acuático deslumbraran en su ejecución a Rommel Pacheco y Jahir Ocampo. “No son de la gracia” de la Fina, dijo 

notoriamente alterado. De lo contrario, aventuró, ya tendrían “cuatro o cinco medallas…”. Primero, en su Twitter 
destiló: Las represalias por no regalar 15 millones de dólares ahí están. Aludió así a la vieja multa por la cancelación 

de Guadalajara para el Mundial de Natación (2017). Y ante reporteros se soltó: “Sabíamos que iban a ser éstas las 
consecuencias, lo estamos viendo. Además tienen (los de la Fina) un cinismo en donde no les importan las formas, 

no cuidan al atleta, no cuidan nada. Son unos mercenarios…”. Suponiendo sin conceder que tenga razón, cometió 
la imprudencia de no quedarse callado.  

 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 
¿Asunto de „huevos‟…?: A raíz de la crisis de los bloqueos de la coordinadora ha resurgido el tema del uso de la 

fuerza legítima por parte del Estado, es decir, en este caso, del gobierno. Desde hace más de cien días, las 

dirigencias de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) recrudecieron y extendieron su 
estrategia de bloquear carreteras, calles, aeropuertos, centros comerciales, oficinas de gobierno y recientemente 

vías férreas. Con el correr de los días y el endurecimiento de estos bloqueos, ahora aparentemente a la baja, se 
endurecieron, a su vez, voces exigiendo al gobierno el uso de la fuerza pública para romperlos. Sobre todo por 

parte de representantes de organismos cúpula del sector empresarial, en particular la Confederación Patronal de la 

República Mexicana, (Coparmex) con una ideología y un programa de acción muy claro, que nunca ha escondido ni 
disimulado y que a nadie ha engañado. La Coparmex es lo que es, lo que ha sido siempre, y punto. Esas voces que 

hablan del uso de la fuerza por parte del gobierno, han tenido eco en un amplio sector de la sociedad que se 
pregunta, y reclama, sobre los huevos del gobierno, aunque no se trate de un asunto de huevos. Y es que en 

México hay un trauma nacional con el uso de la fuerza pública que, con toda justificación, viene desde la noche del 
2 de octubre de 1968, la matanza en la plaza de las Tres Culturas, en Tlatelolco, siendo presidente Gustavo Díaz 

Ordaz. Luego vendría la del 10 de junio de 1971, Jueves de Corpus, con Luis Echeverría en la Presidencia. Años 

más tarde, siendo presidente Ernesto Zedillo, el secretario de Seguridad Pública del Distrito Federal, David Garay, 
usó la policía para enfrentar a los maestros y fue cesado. Ese trauma del uso de la fuerza pública se ahondó 

recientemente con el caso de Nochixtlán, Oaxaca, donde grupos sociales acusan a la Policía Federal de matar a diez 
personas y dejar heridas a un centenar, lo que está bajo investigación. El dilema para el gobierno del presidente 

Peña Nieto es el uso de la fuerza pública, cuando es, reitero, un trauma que está vivo, lance del que no hay 

gobierno que salga bien librado. Aunque un sector de la sociedad lo exija y acuse falta de huevos. Porque los 
mismos luego gritarán: ¡Asesino…! 

Retales 
1. Cero. Los pobres resultados en los Juegos de Río es la historia de siempre: el deporte nunca ha sido una 

prioridad del Estado y los pocos que brillan son historias de esfuerzo individual, no programa de gobierno; 

2. Pugna. Ricardo Anaya ya tomó la decisión del panista que presidirá la Cámara de Diputados. El tema es 
comunicarlo a quienes no lo serán. Es un asunto de negociación y otra cosita; y 

3. Baja. Efectivamente, el ex presidente Felipe Calderón convalece de una operación de rodilla producto de una 
cascarita cuando vivía en Los Pinos.  

 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 
 

: Que en Nayarit se prepara una cumbre de independientes a la que hay que ponerle atención. Invitados por el 
perredista galileo Guadalupe Acosta Naranjo, irán a Tepic el jefe de Gobierno de la CdMx, Miguel Ángel 

Mancera; el presidente municipal de Guadalajara, Enrique Alfaro; el gobernador de Nuevo León, Jaime 
Rodríguez, y los líderes de Movimiento Ciudadano y el PT. Ese estado es uno de los tres en que habrá elecciones 

en 2017 y la que se cocina será la tercera reunión que tienen los independientes para explorar la construcción de 

un Frente Amplio Opositor para 2018. Analizarán invitar al PAN y pueda hacérseles contrapeso a Morena y al PRI en 
la elección presidencial.  

 
: Que si bien la lideresa nacional del Partido de la Revolución Democrática, Alejandra Barrales, ofreció a la 

disidencia magisterial construir una iniciativa conjunta para corregir la reforma educativa, diputados y senadores del 

PRD recomiendan evitar ese compromiso y sugieren que la propia CNTE presente una iniciativa ciudadana que 
respalde ese partido. Por cierto, los senadores perredistas se enteraron de última hora de la asistencia 

de Barrales al encuentro con la coordinadora, pero fue muy bien recibida por sus ex compañeros, con quienes 
compartió escaño antes de solicitar licencia.  

 
: Que el próximo martes se prevé un encuentro del líder nacional del PRI, Enrique Ochoa, con los diputados de la 

bancada tricolor, que se perfila prolongado y con fuertes señalamientos. Refrendarán los reclamos sobre la 

actuación de algunos secretarios federales y delegados en las diferentes entidades por la falta de atención y 
compromiso hacía los legisladores. Además, revisarán el estado de sus impugnaciones en las entidades en las que 

perdieron gubernaturas, sobre todo Veracruz y Aguascalientes, donde los priistas no descartan darle la vuelta en 
tribunales al resultado electoral o que se repongan los comicios.  

 

: Que a pesar de la oposición de PRI y Verde, el diputado panista Gustavo Madero no desecha la posibilidad de 
llegar a la presidencia de la Cámara de Diputados, que le corresponde a su partido en el próximo periodo. 

Madero ya avisó que no se integrará al gobierno de Javier Corral en Chihuahua, donde forma parte del equipo 
de transición, y que sigue firme en presidir la Mesa Directiva en San Lázaro, solo que en su partido les ven más 

posibilidades a Federico Döring y a Jorge Triana.  

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

MARCHAS Y BLOQUEOS 

La Suprema Corte de Justicia votará hoy sobre la constitucionalidad de la nueva Ley de Movilidad del Distrito 
Federal. Algunos grupos políticos, los que viven del negocio de las manifestaciones, afirman que pedir autorización 

con 48 horas de antelación viola sus derechos. Sin embargo, las reglas que se aplican a las manifestaciones en las 
ciudades de los países democráticos son más restrictivas. El artículo 212 de la nueva ley señala que "Para la 

realización de desfiles, caravanas, manifestaciones, peregrinaciones o cualquier otro tipo de concentración humana 
de carácter político, religioso, deportivo, recreativo o social, cuya finalidad sea perfectamente lícita y que pueda 

perturbar el tráfico en las vialidades, la paz y la tranquilidad de la población de la ciudad, es necesario que se dé 

aviso por escrito a Seguridad Pública, con por lo menos 48 horas de anticipación a la misma. "El artículo 213 añade 
que las manifestaciones o peregrinaciones no podrán usar las vías primarias de circulación continúa, excepto para 

cruzar de una vía a otra. El 214, que Seguridad Pública evitará el bloqueo de vías primarias de circulación continúa 
(en otras palabras, se podrá bloquear Reforma o Insurgentes, pero no el Periférico). La idea de que cualquier 

limitación a las marchas es una violación a las garantías individuales digna de una dictadura es falsa. En los países 

democráticos las leyes y reglamentos buscan equilibrar los derechos de manifestantes y ciudadanos. Sólo en México 
se da preferencia a los grupos de presión. En Nueva York es necesario obtener autorización antes de hacer una 

manifestación en la calle y se requiere un permiso adicional para utilizar equipo de sonido (nyclu. org). En Madrid y 
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otras ciudades de España se debe solicitar permiso con 10 días de anticipación. En ninguna de estas ciudades, ni en 

otras que conozco, se permite el bloqueo de vías de comunicación, ni primarias, ni secundarias, o el pintarrajeo de 

muros. El artículo noveno de la Constitución mexicana garantiza el derecho a la asociación y a la protesta, excepto 
si las reuniones son armadas, "si se profieren injurias" o si se hace uso de violencia o amenazas para intimidar a la 

autoridad y obligarla a resolver en algún sentido. Este derecho a la protesta se contrapone con otros derechos de 
los ciudadanos, como el de libre tránsito. En los países democráticos el derecho a la manifestación está limitado por 

los derechos de terceros. La nueva Ley de Movilidad, sin embargo, no compagina estos derechos de forma 

equilibrada, sino que privilegia a los manifestantes. El punto más cuestionable de la nueva regulación es que señala 
que las manifestaciones sólo pueden tener lugar si su finalidad es "perfectamente lícita". Para empezar, no sé qué 

sea una finalidad "perfectamente lícita". ¿Habrá alguna "imperfectamente lícita"? Preocupa que un político o 
burócrata decida qué marchas son lícitas y cuáles no. En Nueva York las reglas para las manifestaciones deben 

aplicarse de forma neutra, esto es, sin considerar los objetivos o tendencias políticas. La Ley de Movilidad sobre la 

que hoy vota la Suprema Corte es bastante laxa. El que se permitan los bloqueos, excepto en vías primarias de 
circulación continua, demuestra que para los políticos mexicanos los derechos de los grupos de presión son más 

importantes que los de los ciudadanos.  
  

Extorsión exitosa 
Los grupos "campesinos" que bloquearon la Ciudad de México el lunes 8 y el martes 9 de agosto ya obtuvieron sus 

mesas de diálogo. Ahí conseguirán el dinero que buscan. Mientras el gobierno siga financiando de esta manera a 

los grupos de presión, los ciudadanos seguiremos siendo simples rehenes.  
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

Duarte en bajo perfil con EPN 
Muchas versiones se han generado en la semana con la visita del presidente Enrique Peña Nieto a Veracruz, donde 

hoy lo espera el gobernador Javier Duarte, un hombre envuelto en acusaciones de corrupción y confrontado con el 
mandatario electo, el panista Miguel Ángel Yunes Linares. Nos explican que el jefe del Ejecutivo federal encabeza 

hoy la ceremonia de graduación de la Generación 2011-2016 de la Heroica Escuela Naval Militar, en Antón Lizardo. 

Durante las giras presidenciales, el mandatario estatal anfitrión ofrece un mensaje en el evento principal. Pero en 
esta visita, nos explican, la participación de Duarte se limitará a la recepción y al acompañamiento, sin emitir 

discurso. Los mensajes estarán a cargo del Presidente y del secretario de Marina, almirante Vidal Soberón. No 
habrá, pues, apapacho jarocho; solamente cortesías políticas, nos anticipan.  

 

La falsa entrevista de Beltrones 
El equipo de Manlio Fabio Beltrones dio a conocer la noche del miércoles que el ex dirigente nacional del PRI no ha 

dado entrevista alguna a medios de comunicación para “romper” con el jefe del Ejecutivo y con los secretarios de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y de Hacienda, Luis Videgaray. La aclaración vino a cuento ante la 

versión de que don Manlio había salido a medios. No hubo tal y “menos aún que se re era al tema al que alude”, 
respondieron en su grupo. Después de una reciente reunión con el actual dirigente tricolor, Enrique Ochoa Reza, el 

sonorense ha mantenido un per l discreto, nos recuerdan.  

 
Manotazo de Aureoles 

Silvano Aureoles está por dar un manotazo en su gabinete, en el contexto de su primer informe de gobierno, en 
octubre. El gobernador de Michoacán, nos adelantan, ha evaluado el desempeño del procurador Martín Godoy; la 

secretaria de Educación, Silvia Figueroa Zamudio, y la titular de Turismo, Liliana López Buen-rostro, quienes tienen 

un pie fuera de la administración michoacana. Sin embargo, el caso más singular es el de Godoy, quien mantuvo 
una relación con el ex comisionado federal Alfredo Castillo, cuyas tropelías ensombrecieron y empantanaron el 

trabajo de la Procuraduría estatal. En el caso de doña Silvia, la observan totalmente rebasada por el conflicto 
magisterial y doña Lilia se divorció de los empresarios del sector turístico, nos comentan. Ahora sólo falta la 

decisión de don Silvano y todo es cuestión de tiempo… 
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Narro va a su terruño 

El doctor José Narro Robles visita hoy su tierra natal, Coahuila, para firmar un importante convenio sobre temas de 
salud: un programa de acompañamiento preventivo, verificaciones sanitarias e intercambio de información. El 

secretario de Salud visita además las instalaciones de la Universidad Autónoma de Coahuila, donde hace ocho años, 
junto al licenciado Juan Francisco Ealy Ortiz, Presidente Ejecutivo y del Consejo de Administración de EL 

UNIVERSAL, colocó la primera piedra de la institución académica. El proyecto arrancó con una inversión inicial de 

178 millones de pesos y contó con la participación del prestigiado arquitecto Teodoro González de León.  
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

“¡QUÉ DETALLE, jefazo!”, es lo que seguramente dijeron los dos ex funcionarios de Nuevo León a los que Rodrigo 
Medina les aventó toooda la bronca en la investigación por supuestas prácticas de corrupción. SEGÚN la defensa 

elaborada por sus abogados, el ex gobernador sólo firmó como “testigo de honor”-¡ajá!-y fueron el ex tesorero, 
Rodolfo Gómez, y el ex secretario de Desarrollo Económico, Rolando Zubirán, quienes hicieron todo el tinglado de 

los malos manejos en torno a los apoyos para la automotriz Kia.  

 
Y AUNQUE al final el juez desestimó el argumento porque hay muchos documentos que lo desmienten, quedó 

claro que Medina, con tal de salvarse, no dudó ni tantito en aventar la papa caliente a sus colaboradores, que 
también están en la mira de la Fiscalía Anticorrupción. CUENTAN que más de uno interpretó las palabras de 

Medina como que, si acaso hay una ilegalidad, “la responsabilidad de entregar apoyos por 3 mil 600 millones de 
pesos no es mía, conste, fue de ellos”.  

 

YA SE VERÁ si Gómez y Zubirán apechugan y cargan con la culpa que les endilgó su ex jefe o empiezan a 
defenderse dejando claro qué rol jugó el quesque “testigo de honor”. POR ALGO dicen que quienes están en el 

poder sobrellevan las relaciones en su sexenio bajo la premisa de que “somos compañeros seis años, socios a 
veces, amigos nunca”.  

 

LUEGO de varios meses de puyas y tensiones por el tema del salario mínimo, todo indica que el gobierno de la 
Ciudad de México decidió fumar la pipa de la paz con la Secretaría del Trabajo federal. SEGÚN CUENTAN, Miguel 

Ángel Mancera y Alfonso Navarrete Prida ya tuvieron un primer acercamiento telefónico y en los próximos días se 
concretaría una reunión entre ambos. POR lo pronto, el sábado Mancera encabezará en Nayarit una interesante 

reunión de gobernantes sin partido, en la que estará el alcalde de Guadalajara, Enrique Alfaro, así como candidatos 

y precandidatos independientes de diversos estados. Ahí, firmarán la Declaración de Tepic en torno al tema del 
salario mínimo.  

 
CON TODO y que Javier Duarte es más tóxico que el asbesto, en el PRI se están tomando con mucha calma 

expulsarlo de sus filas. TIENEN claro el deterioro que le ha significado al partido la gestión del veracruzano. Les 
quedó clarísimo en las urnas. Sin embargo, no quieren que les pase lo mismo que con Cuauhtémoc Gutiérrez de la 

Torre, al que pese al escándalo de acoso sexual en el que se vio envuelto, no hubo forma de quitarle la credencial 

tricolor.  
 

(Redacción, página 10) 
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